

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MANANA.—Nuestra Señora de las Nieves, así llamada, porque la santísima Virgen reveló en el siglo IV á Juan Patricio noble romano y á su consorte, que era su voluntad le edificaron un templo en el territorio del monte Esquilino, que encontrasen cubierto de nieve. Comunicaron esta vision al papa Liberio y en este mismo día admiraron la nieve sobre la área donde hoy se ve la iglesia de Santa María la Mayor.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis y media de la mañana. Por la tarde á las seis la Sociedad de socorros mútuos del clero cantarà maitines y laudes para obsequiar la transfiguracion del Salvador; despues la novena y la reserva.

En la Catedral se puede ganar Indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En el Hospital á las siete de la mañana misa cantada en honra de San Emigdio. Al anocheecer se cantaràn solemnes completas en preparacion á la fiesta de dicho Santo.

En Santa Cruz al anocheecer el ejercicio á la Virgen de Lourdes.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

SECCION EXTRANJERA.

SITUACION DIABÓLICA DE ITALIA.

La situacion interior de Italia tiene doble fase, como es sabido, y hay que considerarla tambien en los presentes momentos, ya que nos proponemos hacer hoy ligeras anotaciones en esta página de nuestro cronicon.

Los enemigos de la Iglesia no dejan escapar ocasion de exhalar su odio sectario, y entregarse á ultrajes, tanto más innobles y cobardes, cuanto más bien saben sus autores que les está garantida la impunidad.

Un ejemplo notable en ese género ha ocurrido recientemente.

Trátase de un diputado de la izquierda: el señor Cavallotti ha sido el héroe.

Encontrábase en medio de sus electores, en Cortecolona, y aprovechó la oportunidad de extrenarse la bandera de la Sociedad obrera del distrito, para insinuar en el pueblo el espíritu de desprecio y aversion contra las personas y cosas más respetables.

A su discurso ha dado publicidad en Roma la *Lega*; y no es ciertamente otra cosa que un folleto injurioso contra el acompañamiento fúnebre del cuerpo de Pio IX. No hay sino citar algunas palabras para condenar como se merece y menospreciar al tribuno de Cortecolona:

«Un año hace, dijo, se quisieron celebrar los funerales de un Papa. Una tumba de oro (*sic*) le aguardaba. Decianse los suyos: ¿Qué hora elegiremos para acompañar al Papa que va á dormir? ¿La aurora, tal vez, ó la mañana? Pero la mañana es la hora en que cantan los séres el himno á la naturaleza, ó la naturaleza habla á los séres el lenguaje del amor. Y si todos los hombres se amasen, ¿de qué vivirían los ministros del odio? ¡Oh, no! no es esta la hora que nos conviene.

«¿Elegiremos una hora durante el día? Pero esta es la hora consagrada al trabajo, es la hora en que las manos y los brazos sudan en los campos ó el taller; esa hora tampoco nos conviene para escuchar los restos mortales del que vivió en la ociosidad.

«Sólo nos queda la noche, la noche durante la cual los hombres, reposan excepto la gente de mala vida y los enfermos; es la hora en que los buhos salen de sus nidos, y, por lo tanto, de noche saldremos del Vaticano.

«¡Media noche! es la hora de los funerales de lo pasado, y medio día, es la hora del bautismo de lo

por venir. La ceremonia á que asistimos es un bautismo; es el acto de nacimiento de nuestra bandera.

«Estrecháos, pues, al rededor suyo; porque se trata de combatir á un enemigo invisible y poderoso, semejante á la niebla que no se ve, más que se infiltra en los vestidos y hasta en la médula de los huesos; semejante al humo, que no podeis tocar y que ennegrece vuestro rostro: un enemigo que en todas partes se halla, y del cual en ninguna podeis apoderáros.»

Hé aquí los ultrajes al Papa y al Sacerdocio. Así se instruye pública é impunemente al pueblo por los llamados sus representantes, por los encargados de legislar, formar las costumbres, imprimir á la sociedad el carácter de su civilizacion.

¿No es verdad que esto es diabólico? Por eso han aparecido en esa desventurada Italia LOS ADORADORES DE SATANÁS.

Leemos en el *Correo de Turin*: «Se ha notado que por la vez primera ha aparecido en Génova, con motivo de las fiestas para el monumento de Mazzini, el estandarte de los círculos anticlericales, el cual consiste en la efigie del diablo, sobrepuesta en una bandera negra.

«Ahora anuncian ya los diarios democráticos y radicales que en nuestra ciudad se ha constituido un círculo anticlerical con el mismo estandarte.

«La historia del nuevo círculo diabólico es brevemente esta:

«Los anticlericales meditaron mucho en el día y el lugar á propósito para constituirse.

«El tiempo fué el día 13 de Julio, aniversario de las nefandas agresiones contra los restos del Padre Santo Pio IX.

«El lugar una taberna: *La del águila negra*, fuera de la puerta de Niza.

«Segun la *Gaceta del Popolo*, reuniéronse unos ochenta cofrades. El Sr. Luis Mongini presidió la asamblea, y regaló al nuevo Círculo la magnífica bandera negra en que campea esta divisa: *Círculo anti-clerical*, pronunciando en el acto palabras de circunstancias, y recomendando una lucha implacable contra el partido negro.

«Se leyó tambien una briosa poesía de circunstancias, hablaron distintos oradores, encomiando la victoria del progreso sobre el decrepito y agonizante papazgo romano, y, fuera el Papa, se adoptó en definitiva como orden del día, á la sombra del diabólico estandarte que permaneció flotando en la sala, como égida de los congregados.»

El estandarte de Satanás, hoy signo de guerra, no será mañana sino una bufonada sacrílega.

Es de esperar que sea esa la acogida que el buen sentido le reserve.

Pero, ¿á qué consecuencias no podrá conducir esa permanente leccion dada impunemente á los pueblos?

Y de todas maneras, convengamos en que es infernal la situacion interior de Italia.

CURIOSO DETALLE.

Escriben de Montevideo ampliando los pormenores de la catástrofe masónica:

«Una de las causas que más contribuyeron á la confusion, fué el haberse apagado el mechero de gas que iluminaba la escalera.

«¿Quién lo apagó ó cómo se apagó?

«Nadie lo sabe; lo que sí se sabe es que D. Antonio Buschiezzo lo encendió la primera vez que se apagó, y que inmediatamente fué apagado de nuevo quedando con la llave cerrada.

«Ahora bien, dice el corresponsal, nosotros hemos estado allí y hemos podido comprobar que ningún hombre, por alto que sea, puede alcanzar con la cabeza á la llave.

«Sería alguno que saltó por arriba de los otros.

«Tampoco es de presumirse, porque en ese caso hubiera roto la bomba, y está intacta.

«Hacemos notar este detalle, porque él preocupa seriamente á las personas con quien hemos hablado en el local.

«Otra persona que ha estado en la imprenta, don Vicente Bianca, nos asegura que él vió un *hombre de saco gris* apagar el gas las dos veces, agregando que ese mismo fué quien volcó la lámpara, causa del incendio, y el mismo que dió el primero la voz cavernosa de ¡fuego!

«El cuadro horrible, la escena desgarradora, la catástrofe en toda su terrible verdad, estaba al pié de aquella escalera en que el terror había buscado un medio de escape.

«¡Qué horrible confusion de cadáveres, con los miembros crispados, los ojos saltados, amoratados los rostros por la asfixia!

«Todos quedaron consternados, pero al fin fué necesario poner mano á aquella masa inerte de carne humana, caliente todavía, bajo de la cual palpataba aún algun cuerpo.

«Veinte cadáveres fueron recogidos al pié de aquella escalera siniestra, en la cual más de cien personas hubieran perecido, á no ser por la desesperada y salvadora inspiracion de un Sr. Furriol.

«Hé ahí lo que cuestan los *gorigori* de la secta revolucionaria. ¡Las vueltas y revueltas de sus adeptos en la sala de *Los pasos perdidos!*»

(De *El Siglo Futuro*.)

EGIPTO.

Noticias de cierto interes son las de hoy, porque despejan muchas de las dudas en que durante dos ó tres días hemos visto envuelta la cuestion egipcia.

La derrota del gabinete frances ha producido ya su efecto, traduciendo en las órdenes enviadas al almirante Conrad.

Sobre la actitud de Italia hay un despacho que confirma plenamente nuestra opinion, y que no habrá sido muy del gusto de los diplomáticos ingleses.

No puede quedar ya la menor incertidumbre acerca de los propósitos de Arabi y sus parciales. La guerra á todo trance y por todos los medios contra el invasor, es la bandera levantada en el Cairo y en el campamento de Kefr-Dawar.

LA SEGURIDAD DEL CANAL.

Dedúese de un telegrama de París que tenemos á la vista, que ha habido exceso de optimismo en creer que los egipcios no atentarian á la seguridad del canal de Suez.

Lo que los egipcios harán será respetarla en tanto que el canal no sea ocupado por fuerzas militares extranjeras. Para el caso contrario, ni han aceptado el menor compromiso, ni han hecho promesa alguna.

Buena prueba de ello es un despacho que el gobierno de Arabi-Bey dirigió á Mr. de Lesseps, despacho cuyo texto circuló anteayer en París, acompañado de una nueva protesta del insigne ingeniero frances.

El gobierno de Arabi repite que Europa puede considerar asegurada la libre navegacion por el canal de Suez, «mientras no desembarquen en el istmo tropas extranjeras.»

Mr. de Lesseps recuerda á este propósito que en la concesion ratificada por el sultan de Turquía se declaró neutral el canal de Suez, no reconociendo á ninguna nacion el derecho de ejercer actos de guerra en los límites neutralizados.

LA EXPEDICION TURCA.

Como nadie habrá creído que la Puerta haya de darse mucha prisa en poner por obra su ofrecimiento de mandar á Egipto un ejército, á nadie sorprenderá lo que decía ayer el telegrafo.

Segun noticias de Constantinopla, trasmitidas á Viena, si Turquía ha de intervenir militarmente, necesitará para hacerlo más de un mes, dada la situacion en que se encuentran actualmente el ejército y la marina de aquel imperio.

Hasta ahora, á pesar de lo dicho por algunos

periódicos, la Puerta no ha hecho preparativos de importancia para el envío de una expedición á orillas del Nilo.

No es extraño: lo extraño sería lo hiciera, y sobre todo que mostrase en esto suma diligencia, cuando sólo por compromiso, y en la última extremidad, ha aceptado la invitación de las grandes potencias. Ahora su política consistirá en ganar todo el tiempo posible.

SOLEDAD DE INGLATERRA.

El gobierno de la reina Victoria no encuentra quien quiera compartir con él la responsabilidad que echó sobre sus hombros al mezclarse en los asuntos de Egipto.

Pudo por un momento imaginarse que Francia aceptaría en estas aventuras el papel secundario á que la destinaban los diplomáticos ingleses, y Francia retrocede á tiempo.

Pensó que Italia, deseosa de hacer papel en el mundo, se dejaría seducir por la perspectiva de una intervención en Egipto, é Italia rechaza los ofrecimientos de Inglaterra, según despacho de Roma que tenemos á la vista.

Los ingleses invitaban á los italianos á una expedición combinada, no sólo para proteger el canal de Suez, sino para restablecer el orden en el interior del país. El gobierno del rey Humberto se ha negado á una y otra cosa en términos que todavía no conocemos.

Dos noticias podemos añadir á ésta, que sirven como de programa á la nueva política de Francia.

El almirante Conrad, jefe de la escuadra, ha recibido instrucciones de guardar la más absoluta neutralidad, aun en el caso de que se produzcan sucesos importantes.

Los buques de guerra franceses que se hallaban en el canal de Suez tienen ya la orden de retirarse y estacionar en Port-Said.

LO QUE HARÁN LOS EGIPCIOS.

Ya lo hemos dicho: luchar hasta el último extremo, sin consideración á los medios de guerra, pues todos parecen buenos á un pueblo como aquel. Si no lo ha es porque en el instante supremo les falten ánimos ó elementos, eso es al menos lo que hoy se proponen, como resulta de dos telegramas de Alejandría que la Agencia Fabra nos comunicó anoche.

Según el primero de ellos, en una reunión de 360 funcionarios y jefes religiosos, celebrada en El Cairo, se acordó sostener la guerra á todo trance, á menos que pudiera obtenerse una avenencia honrosa mediante la previa retirada de las tropas inglesas. Convinió después declarar el Khedive fuera de la ley, por haber simpatizado con los invasores.

El otro despacho dice que Arabí está concentrando fuerzas importantes en las orillas del canal de Suez, y que se esperan muy pronto operaciones militares de trascendencia.

Los ingleses no disponen por ahora de fuerzas suficientes para emprender ningún movimiento hacia el interior. Así dice el telegrama, y podemos añadir que ni por ahora, ni lo menos hasta dentro de veinte ó veinticinco días.

(El Imparcial.)

CARTA DE ARABI Á GLADSTONE.

La encontramos en los periódicos extranjeros, y vamos á traducirla para que nuestros lectores conozcan lo que en cierto modo podemos llamar cabeza de proceso:

«Alejandría 2 de Julio.

«Señor: Nuestro Profeta, en su *Korán*, nos ha prohibido provocar la guerra, pero también nos ha ordenado que si nos vemos lanzados á ella, resistamos esgrimiendo toda clase de armas y sin piedad de ninguna especie contra los que nos ataquen.

«Así, que Inglaterra puede abrigar la seguridad de que el primer cañonazo que dispare contra Egipto desligará á los egipcios de todos los tratados y de todas las convenciones; que la intervención administrativa y la deuda desaparecerán; que las propiedades de los europeos serán confiscadas; que los canales serán destruidos; que se cortarán las comunicaciones y que se utilizará el celo religioso de los mahometanos predicándose la guerra santa en Siná, en Arabia y en la India.

«Egipto es considerado por los mahometanos como la llave de Meca y Medina, y todos los mahometanos estamos obligados por nuestra religión á defender estas ciudades santas y los caminos que á ellas conducen.

«Con este objeto ya se han predicado sermones en las mezquitas de Damas, y aun una perfecta inteligencia entre los jefes religiosos del País.

«Lo repito una y otra vez, el primer cañonazo disparado contra Egipto por Inglaterra ó sus aliados, hará correr la sangre en Asia y en Africa bajo la responsabilidad de Inglaterra.

«El Gobierno inglés se ha dejado engañar por sus agentes que le han desprestigiado en Egipto, é Inglaterra procederá con insigne torpeza si trata de reconquistar por la fuerza bruta de sus cañones y bayonetas lo que ha perdido.

«Por otra parte, existen medios más humanos de conseguir este objeto. Egipto está dispuesto y aun tiene el deseo de tratar con Inglaterra, de ser su amigo fiel, de proteger sus intereses, de guardar el camino de la India, de ser, en fin, su aliado. Pero para eso es indispensable que se encierre en los límites de la moderación. Mas si prefiere permanecer en el error y nos amenaza con sus escuadras y sus tropas indias, allá se las haya, siempre que comprenda el valor del patriotismo egipcio.

«Los representantes de Inglaterra le han ocultado el cambio que se ha operado entre nosotros desde la época de la tiranía de Ismail. En los tiempos modernos las naciones dan pasos de gigante en las vías del progreso.

«Finalmente, puede estar segura Inglaterra de que estamos dispuestos á combatir, á morir mártires sacrificándonos por nuestro país, ó á vencer á fin de vivir independientes y dichosos.

«En uno y en otro caso nos está prometida la recompensa, y cuando un pueblo abriga este convencimiento su valor no reconoce límites.—*Ahmet Arabí.*»

Esta carta ya es un papel agujereado por las balas de los ingleses; pero como documento histórico es notable.

Lo que en él nos llama sobre todo la atención, es lo que se dice por el dictador sobre los *progresos de los tiempos modernos*; lo que indica que el organizador de las matanzas está tocado de liberalismo; pero como al propio tiempo habla con entusiasmo de su *Profeta*, ocurresenos que debe pertenecer al número de los que tratan de armonizar el orden con la libertad, la civilización moderna con las tradiciones.

¿Si después de todo resultará Arabí un Cánovas del Castillo ó un Sagasta?

Tendría que ver.

(De La Fé.)

SECCION NACIONAL.

MADRID 31 DE JULIO.

El ex-diputado don Emigdio Santa María ha sido víctima de un alevoso atentado.

Según se contaba de público anoche en algunos círculos, el señor Santa María salió de su casa el sábado, á las once de la mañana, para la fábrica de yeso de su propiedad, establecida al final del tranvía del Pacífico, inmediaciones del puente de Vallecas, con objeto de pagar á sus trabajadores.

Trascurrió el sábado sin regresar á su casa, y la familia, si bien comentó su ausencia, se tranquilizó suponiendo que habría resuelto dormir en la fábrica, con objeto de regresar al día siguiente á las diez y media, como había hecho otras veces, después de las operaciones del reposo.

Eran las doce de este día y todavía no había llegado.

Inmediatamente acordó la familia que uno de sus cuñados saliese en averiguación de las causas que motivaban tan larga ausencia, abrigando funestos presentimientos, y siendo ya su zozobra cada vez mayor.

Excusamos apuntar cuál no sería la ansiedad del cuñado al saber en la fábrica, que el mismo sábado había regresado á Madrid.

Diversas personas salieron por aquéllos alrededores á fin de practicar un escrupuloso registro, y preguntar por el paradero del dueño de la fábrica.

¿Cuál no sería la sorpresa y la indignación de su hermano político, al encontrarlo cadáver en el recodo de una senda que parte de la carretera y conduce á la misma fábrica!

Allí yacía el pobre Santa María, con dos puñaladas, una en el estómago y otra en el costado izquierdo, víctima probablemente de una alevosa traición.

Su atribulado cuñado escribió inmediatamente una carta confidencial á un individuo de la familia, y después de referirle como pudo tan espantosa desdicha, le dió instrucciones á fin de que la noticia llegase á sus hijos con la preparación consiguiente en estos casos; pues él se sentía sin fuerzas para misión tan terrible.

— Hace dos ó tres días un periódico calculó que con la franquicia de que gozan los Diputados de poder echar las cartas al correo sin otro sello que el del Congreso, la renta de Correos perdía al año millón y medio de reales.

Hoy *El Imparcial* nos cuenta este edificante episodio de la historia de la mencionada franquicia:

«El oficial encargado de la estafeta de correos del Congreso se negó á admitir ayer ciento y tantas cartas que le entregaba un señor que hasta aho-

ra ha sido Diputado, pero que ha aceptado un cargo que le incapacita para seguir ejerciendo el de representante del País.

«Parece que esto produjo un altercado, que un individuo de la Junta de gobierno interior mandó sellar las cartas, y que estas, si se ponen hoy en circulación, serán porque el Director general ha dado las órdenes para que se le pongan los correspondientes sellos de su bolsillo particular.»

— La Asociación de Escritores y Artistas ha abierto un público certamen entre los pintores españoles, para premiar el mejor cuadro ó boceto pintado al óleo, conmemorativo del segundo centenario de la muerte de D. Pedro Calderon de la Barca, y consagrado á enaltecer la memoria del autor de *La Vida es sueño*.

Los que deseen tomar parte en este certamen entregarán en la secretaría del círculo de Bellas Artes de esta corte un cuadro ó boceto pintado al óleo, del tamaño que tengan por conveniente, siempre que el lienzo no sea menor de un metro por setenta y cinco centímetros, antes del día 15 de diciembre próximo á las cinco de su tarde.

Habrán un premio consistente en dos mil pesetas en metálico y un *accésit* de mil pesetas.

— En presencia del señor fiscal de Marina D. Herminio de Rabassa y del señor secretario nombrado por el Excmo. Sr. Gobernador de Barcelona, practicó ayer el químico de esta Audiencia é inspector farmacéutico de la Aduana, doctor D. José Canudas y Salada, el análisis del paquete de sustancia explosiva hallado entre el carbon de piedra de una de las barcazas que proveían de dicho combustible á la fragata acorazada *Vitoria*. Según el resultado del análisis, constituían la sustancia explosiva sesenta y cinco gramos de pólvora de cañón, entre la que había algunos granos de una materia rojiza por una de sus caras y negra por las otras y que resultaron ser de la misma pólvora, que habiendo estado probablemente envasada en recipientes de hierro arrastró algo de ese metal, oxidándolo á la vez. El Dr. Canudas separó uno por uno los elementos que constituían la pólvora y la materia rojiza, ó sea el salitre ó nitrato de potasa, azufre, carbon y el óxido de hierro.

— No están muy satisfechos de los proyectos del Sr. camacho los habitantes de Valladolid, según leemos en *La Libertad*, de aquella población que dice sobre los mismos lo siguiente:

«También en Valladolid comienza á notarse general descontento, que cunde y se hace más intenso cada día, según se va desarrollando la aplicación de las reformas contributivas del Sr. Camacho. Y es la verdad que en la práctica resultan las más graves injusticias de distribución.»

Por nuestra parte creemos que las cosas, si se quieren evitar conflictos sin fin, no pueden continuar de este modo, y que el Ministro debe apresurarse á recoger datos y á emprender una nueva campaña de rectificación que salve todas las erratas é imperfecciones de la primera. Lo cual nada tiene de extraño, antes bien es achaque común en los comienzos de toda obra humana.

No debemos omitir, para decir la verdad toda entera y hacer justicia cumplida, que en nuestra población se ha evitado quizá ya más de un disgusto merced al delicado tacto y esquisita cortesanía con que, por fortuna, el Delegado de Hacienda de esta provincia sabe tratar todas las cuestiones y á todas las personas.

— Al parecer, los ingleses no están muy contentos de los franceses. Sólo así se explica que den al público noticias como la siguiente que publica el *Standard*:

«El 28 se ha descubierto en Alejandría la correspondencia secreta que medió antes del bombardeo entre el partido militar egipcio y empleados franceses. Se seguía por conducta del Sr. Minet, caballero suizo, gran sostenedor de Arabí, en cuyo campamento de Kafr Dowar se cree que reside actualmente.

«Se atribuye gran importancia á dicha correspondencia, y se cree que ha de producir profunda sensación cuando se publique. Dicese que confirma de un modo incontestable las sospechas que se abrigaban de que el partido militar estaba secretamente sostenido por Francia.»

Así testan los ingleses á la repugnancia que la Cámara francesa manifiesta para otorgar el crédito pedido por el Gobierno á fin de intervenir en Egipto.

— Inglaterra ha invitado á Italia, dicen de Roma, á tomar parte en la intervención armada inglesa, no sólo para proteger el canal de Suez, sino para restablecer el orden en Egipto.

Y esto se comprende bien.

El gobierno de la reina Victoria no encuentra quien quiera compartir con él la responsabilidad que echó sobre sus hombros al mezclarse en los asuntos de Egipto.

Pudo por un momento imaginarse que Francia aceptaría en estas aventuras el papel secundario á

que la destinaban los diplomáticos ingleses, y Francia retrocede á tiempo.

Pensó que Italia, deseosa de hacer papel en el mundo, se dejaría seducir por la perspectiva de una intervencion en Egipto; pero Italia rechaza los ofrecimientos de Inglaterra. El gobierno del rey Humberto se niega á esta expedicion combinada para restablecer el orden interior y proteger el canal.

Valencia 1.º de Agosto.

A las seis de la tarde de anteayer, tuvo efecto la inauguracion del Asilo de Lactancia para los niños de las cigarreras, situado á espaldas de la Fábrica de tabaco, asistiendo á tan solemne acto nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, el señor gobernador civil, delegado de Hacienda, administrador de la Fábrica, una comision del Excmo. Ayuntamiento presidida por el teniente alcalde, hoy alcalde accidental D. Miguel Domingo Roncal, un buen número de obreras de la Fábrica y numeroso público.

El patio de entrada al Asilo estaba convenientemente adornado con banderas y plantas, y en el espacioso y bien ventilado local destinado á contener las camitas de los pequeñuelos, habia dispuesto un lujoso estrado, en el que tomó asiento el venerable Prelado ocupando la presidencia, y á sus lados las demas autoridades.

Ya saben nuestros lectores que la ereccion de este Asilo, es debida á la munificencia de D. Amadeo de Saboya, que en su viaje á Valencia, afectado al ver el abandono en que las infelices obreras tenían á sus niños de pecho expuestos al sol y á la intemperie, mientras ellas trabajaban para llevar tal vez un pedazo de pan á sus hijos, facilitó de su bolsillo particular una suficiente cantidad para que se edificará un Asilo, en el que fueran abrigadas y asistidas esas pobres criaturas.

La cantidad se gastó, como acostumbra gastarla los liberales, y en vez de un local tan digno como indudablemente concebiría el príncipe que la dió, resultó despues de gastada, un monton de escombros, que á voces pedía justicia.

Pero no es nuestro ánimo ocuparnos hoy de lo que sabe Valencia toda, y volvemos á reanudar nuestro relato, del acto que ayer presenciamos, galantemente invitados por el señor alcalde accidental.

Honra á la corporacion municipal el acuerdo tomado por unanimidad, de secundar los deseos del augusto personaje patrocinando la terminacion, decimos mal, la construccion de nueva planta, del caritativo Asilo, dotándolo á la vez de los útiles y enseres necesarios.

Despues de leida el acta en que constaba este acuerdo, usó de la palabra el Sr. Gobernador, para encarecer el acto realizado por la corporacion municipal y declarar instalado el Asilo de Lactancia, cediendo desde luego la palabra al Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Arzobispo.

Nuestro esclarecido Prelado, pronunció un breve y sentido discurso, tan oportuno, tan tierno y levantado como todos los que salen de sus autorizados labios, basado en las tiernísimas frases de Nuestro Saldador, *dejad que se acerquen á mi los niños*; encomió la primera de las virtudes, la caridad, y dedicó un recuerdo al ilustre personaje, iniciador del pensamiento: dió el parabien al Ayuntamiento por haberlo llevado á feliz término, y encargó á las operarias, en beneficio de cuyos hijos se celebraba aquella inauguracion, no olvidasen á las autoridades que tanto por su bien se desvelaban, encareciéndoles el cariño y respeto á las mismas.

Al terminnr S. E. I. su breve y sentida exortacion, recorrió las limpias y bien arregladas camitas, en las que reposaban las tiernas criaturitas, dirigiendo á las madres, que se disputaban la honra de besar el pastoral anillo, frases de consuelo y saludables consejos, terminando para convocarles para el siguiente día á las ocho de la mañana, en el palacio Arzobispal.

El Sr. Gobernador usó de nuevo de la palabra, para dar las gracias al Prelado por su asistencia y por las lisonjeras frases que dedicaba al Ayuntamiento.

El Asilo consta de tres departamentos: átrio completamente desmantelado por ahora; salon-dormitorio en el que hay cincuenta camas cunas de hierro con jergon, colchon, sábanas y almohadilla, y patio ó huerto, donde hay plantados algunos arboles y colocados convenientemente bancos de madera. La primera y última de las dependencias citadas, están sin cubierta; el salon-dormitorio que esta á cubierto tiene buena ventilacion, no sólo por las muchas puertas con que comunica con el atrio y huerto, sino por las grandes ventanas recayentes á la calle de Colon.

El Ayuntamiento abriga el propósito de ir introduciendo en aquel Asilo las posibles mejoras y no hay duda de que lo cumplirá en el más breve plazo.

Las operarias de la fábrica, citadas por el señor

Arzobispo, acudieron ayer con exactitud á la hora indicada al palacio Arzobispal.

El Prelado las recibió con agrado, las exhortó á que fueran buenas esposas y buenas madres, las dió muy saludables consejos y al despedirlas ordenó se entregaran diez pesetas á cada una de ellas.

Inútil es que digamos la satisfaccion y contento que rebosaba en el semblante de las honradas obreras, que al verse el objeto de las atenciones y caridad del esclarecido Príncipe de la Iglesia, regresaban á sus casas orgullosas y satisfechas.

Dios premiará la caridad de todos.

GACETILLA LOCAL.

De las anécdotas relativas á Pio IX entresacamos este pasaje que leerán con gusto nuestros amigos.

LA FUERZA DE LA VERDAD

Un protestante luterano, Mr. de Gerlach, presidente del tribunal de apelacion de Magdeburgo, pronunció como diputado en la Cámara de Berlin un notabilísimo discurso en que hizo resaltar la grandeza del inmortal Pio IX y de su espiritual imperio, y elogió la Obra del Dinero de san Pedro, las limosnas al Papa, como una obra admirable de bendicion, de piedad y de moral, fecunda en especiales gracias, aun de prosperidad temporal, para los que á ella contribuyen. Hé aquí entre otras muchas, algunas de sus palabras. Despues de referir el abandono y guerras de que el Santo Padre ha sido y es objeto, y el profundo afecto que los buenos católicos le muestran, añadió:

«Este débil anciano reina, pues, sobre sus doscientos millones de católicos, con más eficacia que ninguno de sus predecesores desde hace siglos. Los mantiene casi sin excepcion en la unidad, encuentra el respeto y la obediencia en este mismo nuevo imperio alemán, desde Metz á la frontera rusa, y del lago de Constanza al mar Báltico.

«Y lo que es más, el Papa reconquista en medio de sus sufrimientos los corazones de nuestros protestantes, incluso el mio. Os ruego que me escuchéis, y os diré la razon de ello. Consiste en que él es el único soberano que tiene en alto y firme la bandera de la cruz á la vista del mundo, y que opone el crucifijo á sus enemigos. ¿Podría yo rehusarle el afecto de mi corazón?...»

¡Así habló un protestante! ¡Qué vergüenza para ciertos católicos!

Por la festividad del día nos parece oportuno dar publicidad á los datos siguientes sobre la magnífica basílica que poseyeron en Palma los religiosos de Santo Domingo.

La iglesia de Santo Domingo de la ciudad de Palma se principió en 1296 y se concluyó en 1359. Empleáronse, pues, en su construccion 63 años.

Era de estilo gótico, de una sola navada: media ciento cincuenta y medio palmos de alto; ochenta y siete y medio de ancho; doscientos veinte y seis y medio de largo hasta la primera grada del presbiterio; treinta y cuatro desde ésta hasta el retablo; y diez y nueve á espaldas de éste. Total largo doscientos setenta y nueve y medio palmos. A tan grandioso, bello y magnífico templo no respetó la piqueta revolucionaria.

Fue demolido, no en medio de un tumulto popular, sino á sangre fría y calculada y pérfidamente por los que á sí mismos se dan el título ominoso de revolucionarios.

A las seis y media de la mañana de hoy se ha celebrado la comunión general que la Congregacion de la «Comunion reparadora» establecida en san Felipe Neri, ofrece á Jesucristo en desagravio de los insultos con que la impiedad ultrajó en Sevilla la immaculada concepcion de nuestra purísima Madre.

El concurso ha sido en extremo numeroso, los fieles han oído con notorio recogimiento y profunda conmocion la santa misa en que el presbítero celebrante ha hecho una fervorosa plática que ha arrancado lágrimas al enternecido y piadoso auditorio. Las lágrimas, la oracion y el sacrificio son la *venganza* que se permiten las almas sinceramente católicas.

Quando todos los ánimos desean que se transija el conflicto industrial acabando de una vez con la desairada posicion de la autoridad y con los molestos procedimientos de embargo que desazonan á los pobres contribuyentes, tenemos el dolor de observar que se levantan nuevas asperezas, y se siembran dificultades en el camino beneficioso de la paz.

Por una parte se incoan causas ruidosas contra el sindicato balear y contra individuos de la comision de industriales; por otra se nos dice que el comercio se niega á admitir en sus transacciones el papel del Banco.

Si el conflicto es meramente de intereses, no

comprendemos cómo puede haber imposibilidad ni siquiera dificultad extrema de llegar á un arreglo.

Si, como alguien supone, bajo el pretexto económico se esconde una verdadera causa política; nada nos parecia tan impolítico como empujar este negocio por las vías siempre peligrosas de la persecucion y de la revancha.

De todas maneras es deplorable que se de á este asunto un sesgo que, si oportunamente no se rectifica, tendría necesariamente que dejar en pos de sí semillas de resentimiento y de discordia que pueden dar á su tiempo frutos funestos.

La mañana de ayer fué de descanso para los industriales porque las Comisiones *ejecutoras* la ocuparon, parte en el Tribunal, y parte en lo que les plugo.

Por la tarde la presidida por D. Froilan, visitó tres tiendas de la calle de Sto. Domingo llevando á cabo los tres embargos que terminaron en poco tiempo y sin incidente alguno por no oponerse á la voluntad del *ejecutor* ninguno de los dueños de los citados establecimientos.

D. Alejo pasó la tarde en notificar á los interesados la subasta de hoy.

Ayer por la mañana se notificó á los señores que componen el Sindicato y otros tres conocidos industriales, el auto judicial en que se les declara procesados é incursos en la causa que de orden del Sr. Gobernador se instruyó para averiguar los motivos de resistencia en el pago de la contribucion industrial.

De todas veras deseamos á estos señores la libre absolucion.

Esta mañana ha principiado á funcionar el juzgado especial que se constituyó para entender en todos los asuntos relativos á embargos por contribucion industrial.

Segun un colega, parece que el Comercio de esta plaza, *agradecido* al Banco de España por sus buenos deseos en el arreglo del actual conflicto, ha acordado no admitir en sus operaciones papel moneda de ninguna de sus Sucursales.

Esta noticia necesita confirmarse.

La cuarta exposicion de efectos embargados se ha verificado esta mañana en el mismo local que las anteriores, sin que tampoco se haya celebrado contrato alguno.

Los espectadores eran en número tan reducido, que, á no llamar la atencion la policía que custodia á los ejecutores, hubiera pasado desapercibido para los transeúntes.

Parece que la Guardia civil ya no asiste á estos actos.

En el vapor-correo de ayer, por via de Barcelona, llegó á esta ciudad el S. D. Justo Sainz, recientemente nombrado secretario del gobierno civil de esta provincia.

Deseamos al Sr. Sainz tan exquisito acierto en el desempeño de su espinoso cargo, que pueda contribuir á agrupar en torno de la primera autoridad civil, no á los de acá ó de más allá, sino á todos los que amen sinceramente el orden, la paz y la justicia.

La escigua cantidad de mil duros por fianza y doscientos para responder de las resultas del proceso se exige á cada uno de los nueve señores que forman el Sindicato y de tres industriales más encausados. Esta cantidad debe depositarse en una de las Sociedades de Crédito de esta antes de las cuarenta y ocho horas de notificado el auto de prision, si es que no determinan ingresar en la cárcel.

Se nos ha asegurado que estos señores obtan por quedarse libres, lo cual nos parece más aceptable.

Serian las siete de la tarde de ayer, cuando en los baños de la Portella un joven de unos quince años, estabase bañando, y haciendo lo que vulgarmente se dice un *salt mortal*, cayó con tal mala suerte, que se fracturó los dos huesos que forman el antebrazo izquierdo. Inmediatamente fué curado por el joven médico Sr. Font y Monteros y por el cirujano menor Sr. Morey.

Se dice que ha sido nombrado juez de primera instancia de Manacor el Sr. D. Julian Sanz, que lo era de Vitigudino.

D. Martín Sastre ha sido nombrado Administrador de correos de Inca.

Ayer tarde zarparon para Valencia el vapor-correo *Lulio* con la correspondencia, pasajeros y efectos del país, y para Marsella el vapor *Bellver* con 31 pasajeros y lastre.

Victima de una aguda enfermedad pasó ayer á mejor vida el alma del virtuoso jóven D. Jaime Guasp y Mas á la edad de 25 años.

Deseamos á su familia el consuelo necesario para que pueda vivir resignada en esta irreparable pérdida, y rogamos á nuestros amigos tengan presente al alma del finado en sus oraciones.

La Excm. Diputación provincial ha aprobado el presupuesto ordinario para el corriente ejercicio de 1882 á 1883 que publica ayer el *Boletín oficial*.

El resumen de los gastos obligatorios asciende á la cantidad de 620.612 pesetas 5 céntimos, y el de voluntarios á 111.483'33, luego todos gastos de la provincia componen el total de 722.095 pesetas 38 céntimos.

Nuestro querido amigo, el corresponsal de Pollensa, nos remite la siguiente carta que publicamos con el mayor gusto:

Pollensa 3 de Agosto de 1882.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mio: Cúmpleme hoy dar á V. cuenta, siquiera en sucinta relacion, de la notable fiesta cívica religiosa con que Pollensa ha celebrado este año el solemne día de su augusta Patrona Nuestra Señora de los Angeles.

A más de las lucidas funciones religiosas, cuyo carácter de gran majestad y severa belleza es noble privilegio de la Parroquia de este pueblo, tuvimos este año el gusto de ver restablecida, por iniciativa del Ayuntamiento, la fiesta cívica y popular de la cual estos vecinos guardaban aún grato recuerdo despues de unos veinte años de no haberse celebrado. En la víspera se cantaron solemnes completas; y al sonido de las campanas y de la música, que amenizó el paseo de la Plaza Nueva, se inauguró el alumbrado público, mejora que reclamaba ya el creciente desarrollo de esta población. Al rayar el siguiente día la misma banda recorría ya las calles tocando alegre diana. A las nueve y media empezaron los Divinos Oficios, cantándose por varios aficionados la misa del maestro Paccini que fué, por cierto, interpretada con gusto y precisión notables. En el ofertorio ocupó el púlpito el conocido orador sagrado D. Juan Lladó Pro., cautivando con entusiasta y fácil palabra al numeroso auditorio. Por la tarde, cantadas solemnes vísperas, salió la procesion que recorrió el itinerario de todos los años. Terminada esta, tuvo lugar el simulacro histórico en conmemoracion de esta victoria alcanzada por los cristianos hijos de este pueblo contra los corsarios turcos que le invadieron el 13 de Mayo de 1550. Sin duda fué este uno de los espectáculos que más llamaron la atención popular y atrajeron mayor concurrencia de forasteros. Al concluir el simulacro, en el cual no hubo que lamentar ningun incidente desagradable, gracias á las acertadas disposiciones de la comision organizadora, el pueblo vencedor, y con él buena parte de los espectadores, se trasladó á la Iglesia Parroquial, donde se cantó un solemnisimo *Te-Deum* (música de Tortell), y luego algunas estrofas de un himno compuesto expresamente para esta festividad por el reputado maestro Sr. Massot, sobre letra de un amigo nuestro, hijo de Pollensa. Por la noche se quemaron vistosos fuegos artificiales confeccionados por el hábil pirotécnico de esta misma villa Martin Cifre (*Sargent*) quien mereció los plácemes de cuantos tuvieron el gusto de presenciarlos. Añádase á esto la elevacion de tres globos, en medio de la plaza adornada con festones de arrayan, de los cuales pendían con profusion farolillos á la veneciana, y decorada con un trofeo con transparentes cuyas inscripciones decían: «*Gloria á Nostra Señora dels Angels*» y «*Honor á Johan Mús y sos companys*». Una apiñada concurrencia hacia difícil el tránsito por la plaza y calles afluyentes; y entre aquella multitud hallaron agradable solaz las bellas pollensinas y no pocas familias de otros pueblos que honraron la festividad con su presencia. La infatigable banda amenizó los intermedios de los fuegos artificiales con sus tocatas hasta muy avanzada la noche.

Indudablemente la fiesta habrá dejado gratos recuerdos. Quiera Dios que haya contribuido á su gloria, y al par que recreado honestamente, haya enardecido el entusiasmo religioso y el amor patrio de los pollensines.

Suyo afectísimo.—*El Corresponsal*.

Por el interes que contiene tomamos del *Boletín Oficial* la siguiente circular que el Sr. Delegado de Hacienda ha dirigido á los señores Alcaldes de los pueblos de la provincia:

Circular.—Mi deber de celar para que se realicen con toda puntualidad los importantísimos servicios puestos al cuidado de la Delegacion de mi cargo, me incita á dirigirme á los Sres. Alcaldes de la provincia para que como

presidentes de las Corporaciones municipales me auxilien con estas, en cuanto les incumbe, al objeto de que la gestion económica-administrativa marche con la celeridad que la situacion del Tesoro recomienda, ya confeccionando sus respectivos repartos, ya prestando á los Agentes recaudadores de la Delegacion del Banco de España, el auxilio moral y material que sea necesario para hacer desaparecer la menor resistencia por parte de los contribuyentes que han de hacer efectivas las cuotas que les corresponde satisfacer por las contribuciones que están á cargo de dicho establecimiento.

Penden hoy de las tareas de los Municipios los repartos para el actual año económico de inmuebles, cultivo y ganaderia, la rectificacion de las matriculas de Subsidio con arreglo á las nuevas tarifas, el repartimiento de Sal, padron de cédulas personales y la distribucion de los cupos de consumos; trabajos todos perentorios y que requiriendo á la vez sobre las oficinas municipales requieren grande eficacia para terminarlos dentro un breve periodo al objeto de normalizar la situacion económica del Tesoro y de los contribuyentes en el año económico de 1882-83, llevando á efecto la cobranza de todos los impuestos con la debida oportunidad.

Tambien estoy en el caso de recordar á todos los Ayuntamientos que se hallan en descubierto por las varias contribuciones cuya cobranza está á su cargo, que la situacion del Tesoro y la buena gestion administrativa requieren el inmediato ingreso de los recursos con que cuenta aquel para atender á sus múltiples atenciones: recomendándoles se hagan efectivos dentro los ocho primeros dias del mes corriente para evitarse las responsabilidades en que han incurrido por los perjuicios que con su morosidad están ocasionando á los intereses de la Hacienda.

Dispuesto como me hallo á evitar paralizaciones y demoras que siempre redundan en perjuicio de las sagradas obligaciones de Estado, me decido hoy á recordar á los Sres. Alcaldes, por medio del *Boletín Oficial*, lo que confidencialmente les tengo recomendado, el cumplimiento de sus deberes y el de las Cooperaciones que presiden, en la confianza de que cooperarán eficazmente á que esas tareas preliminares queden ultimadas dentro los plazos que se les tiene señalado; evitándome el disgusto de tener que exigir á las Autoridades municipales la responsabilidad legal que se halla prescrita contra la negligencia observada en estos casos.

La importancia de los servicios, que les recomiendo, no podrá pasar desapercibida á la ilustracion de los señores Alcaldes, confiando del celo que les distingue desplegarán suma actividad para cumplir con estos sus deberes; lo que tendrá muy en cuenta esta Delegacion en sus múltiples relaciones con los Municipios para apreciar en su justo valor el proceder de aquellos que respondan de una manera eficaz á la excitacion que se les dirigió.

Palma 1.º de Agosto de 1882.—Bonifacio Soriano.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5 t.

Recibido el 3 á las 6'24 t.

Asegúrase que las potencias han acordado admitir á España que aprontará 20000 hombres, en la intervencion del canal de Suez.

Los árabes atacaron á Ramleh y fueron rechazados por los ingleses.

Las potencias se han adherido á la intervencion colectiva en el canal de Suez.

3 por 100: Interior, 28'00.—Exterior, 29'90.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	28'025
id. id. fin corriente . . .	28'05
id. id. fin próximo . . .	28'25
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	55'85
Banco de España . . .	398'00
Paris 3p interior contado . . .	25'50
Palma 3p interior contado . . .	28'10
Barcelona 3p interior contado . . .	28'05
Coloniales . . .	95'75
Nortes . . .	123'59
Empréstito de Cuba . . .	99'60
Alicantes . . .	106'00

Palma 4 de Agosto de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 3.

De Valencia en 3 dias laud San José, de 11 ton., patron Mateo Segui, con 5 mar. y frutas.
De Valencia en 3 dias laud Virgen del Carmen, de 12 toneladas pat. Juan Segui, con 5 mar. y melones.
De Torrevieja en 5 dias laud Concepcion, de 17 ton., pat. Vicente Mari, con 6 mar., avena y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 3.

Para Ibiza paillebot Virgen de Jesus, de 24 ton. pat. José Juan, con 4 mar., 1 pas. y efectos.
Para Cete balandra francesa Maria Rosa, de 50 ton., pat. Pons, con 4 mar. y vino.
Para Sóller laud Maria de la Cruz, de 42 ton., pat. Juan Simó, con 5 mar. y corteza.
Para Barcelona paillebot Jóven Luisa, de 59 ton., patron Juan Coll, con 6 mar., algarrobas y efectos.
Para Puerto Colom laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y carbon.
Para Tarragona laud Esperanza, de 7 ton., pat. Juan Reynesi con 3 mar., corteza y efectos.

AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE PALMA.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada sucesivamente para los dias 23 Junio y 4 de Julio últimos, para contratar durante el actual año económico la renovacion y recomposicion de los emparrados de las vias públicas de esta Ciudad: en sesion celebrada por este Ayuntamiento el dia 21 del citado Julio, vista una proposicion que le fué presentada pidiendo la adjudicacion de dicha empresa, acordó anunciar nueva subasta que tendrá lugar el dia 10 del actual á la una de la tarde en el despacho de esta Alcaldía con sujecion á los los pliegos de condiciones insertos en el Boletín Oficial de la provincia numero 2.391 modificados en la forma siguiente:

1.º Los tipos de la subasta serán dos céntimos de peseta por unidad mas bajos que los fijados en la condicion 1.ª de las económicas.

2.º El Ayuntamiento abonará semanalmente al contratista las dos terceras partes de la obra efectuada quedando la otra tercera parte en garantia de la buena ejecucion de la misma hasta su recepcion definitiva.

3.º La ceniza de jabon que con arreglo á la condicion 2.ª de las facultativas debe entrar en la composicion del mortero podrá ser mitad blanca y mitad negra ó de color. Lo que por acuerdo del Ayuntamiento se hace público para conocimiento de todos los que quieran interesarse en dicha subasta. Palma 1.º de Agosto de 1882.—El Alcalde accidental, Gabriel Sorá.—P. A del Ayuntamiento El secretario.—Francisco Gomila.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Agencia de Contribuciones del partido de Manacor.

Vacante la Recaudacion de Contribuciones é Impuestos del pueblo de Felanitx, que compone la 2.ª agrupacion de este partido, se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran solicitarla debiendo sujetarse á las condiciones establecidas por la Superioridad, y que estarán de manifiesto en la Agencia de mi cargo.

Manacor 3 Agosto 1882.—El Agente, Dionisio Vidal.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-seccion de ciencias médicas se reunirá mañana á las ocho de la noche, para tratar de las enfermedades reinantes.—Palma 4 Agosto de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

BANCO AGRÍCOLA Y COMERCIAL.

Los señores tenedores de acciones de este Banco, que no hayan llevado á efecto el cange de los resguardos provisionales por los títulos definitivos se servirán presentarse en estas oficinas con objeto de verificarlo.

Palma 27 Julio 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente: Gerónimo Rius.

SOCIEDAD AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

Terminado el plazo señalado para hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de las acciones de esta Sociedad, el Consejo de administracion ha acordado avisar á los Sres. accionistas que se hallan en descubierto, que desde el lunes 10 del corriente tendrán que abonar los morosos el 7 por 100 del importe que deben satisfacer por el esprezado segundo dividendo.

Palma 3 Julio de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

COLEGIO DE SANTA TERESA.

PONT D' INCA.

Como se acostumbra todos los años en este Colegio, el domingo 6 del actual, se dará principio á los ejercicios de oposicion á los premios concedidos á los alumnos que por su notoria aplicacion y brillante aprovechamiento á ellos se hayan hecho acreedores.

El director y profesores del mismo, tienen el honor de invitar á los padres y encargados de los alumnos, y demás personas que gusten honrrarles con su asistencia.

Dicho acto principiará á las cuatro de la tarde en punto, continuando todos los domingos y dias festivos consecutivamente, hasta concluir todas las asignaturas de 1.ª y 2.ª ensenanza, que se hayan dado en el presente curso.

Pont d' Inca 1.º Agosto de 1882.—El Director, Lorenzo Cruellas.

LICOR BREA.

MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor, con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.—3 Rs. FRASCO.

Venta en las farmacias.

Autor: Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

VENTA.—Se vende una porcion de tierra campo de estension de media canterada en el término de Petra. El plan de condiciones obra en poder del corredor D. Miguel Noguera; y se rematará en pública subasta, si la postura acomoda, al anochecer del 7 de los corrientes, en la plaza de Cort.